

Zeitschrift: Der Fourier : officielles Organ des Schweizerischen Fourier-Verbandes und des Verbandes Schweizerischer Fouriergehilfen

Herausgeber: Schweizerischer Fourierverband

Band: 50 (1977)

Heft: 11

Nachruf: Four Eduard Zinniker, Brugg

Autor: [s.n.]

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Zum Gedenken an Kamerad



† Four Eduard Zinniker, Brugg

*Ehrenmitglied der Sektion Aargau seit 1933
Ehrenmitglied des SFV seit 1947*

In der Nacht vom 3. auf den 4. Oktober wurde unser Kamerad Edi Zinniker, Brugg, früherer Kantonalpräsident, Zentral- und langjähriger Kantonalfähnrich, nach mehr als einjährigem Krankenlager aus unseren Reihen abberufen.

Als die Sektion Aargau des Schweizerischen Fourierverbandes 1972 auf ihr 50jähriges Bestehen zurückblicken konnte, durfte sie aus der Feder des nun Verstorbenen eine gediegene Erinnerungsschrift entgegennehmen. Wenn wir heute — in der Stunde des Abschieds von Kamerad Edi — in dieser Chronik blättern, finden wir den stolzen Kavallerie-Fourier schon 1927 als Präsidenten der Sektion Aargau/Solothurn. 1931 wurde er ehrenvoll wiedergewählt; 1933 legte er dieses Amt nieder. In Anerkennung seiner Dienste ernannte ihn die Sektion am 2. April 1933 zum Ehrenmitglied.

Als die inzwischen selbständig gewordene Sektion Aargau am 10. Juli 1938 in Aarau ihr erstes Sektionsbanner einweihen konnte, wurde dieses Edi Zinniker als erstem Kantonalfähnrich in treue Obhut gegeben. Stolz scharfe er an den Schweizerischen Fouriertagen 1938 in Bern seine Kameraden um das neue Banner, das fortan während des ganzen Aktivdienstes und während der weiteren Schweizerischen Fourier Tage in Genf, Aarau, Bern, Zürich und Solothurn bis 1962 — mit einem kurzen Unterbruch — von Kamerad Edi Zinniker getragen wurde.

Die Jahre 1952 bis 1955 sahen Kamerad Zinniker als Zentralfähnrich des Schweizerischen Fourierverbandes, dessen Ehrenmitglied er aufgrund seiner grossen Verdienste schon 1947 geworden war.

Edi Zinniker war Fourier aus Überzeugung und dem Fourierverband «mit Leib und Seele» zugetan. Er war denn auch während fast eines halben Jahrhunderts eine starke Stütze des Verbandes, der ihm bis zu seinem Tode ein Anliegen war. So nahm Edi Zinniker noch weit über das Landsturmalter hinaus an den Übungen der Sektion Aargau teil und war in seiner überzeugenden, optimistischen Art Ansporn und Vorbild für die jüngeren Kameraden.

Im Nachwort zur Erinnerungsschrift «50 Jahre Sektion Aargau des Schweizerischen Fourierverbandes 1922 – 1972» schrieb Kamerad Edi Zinniker: «Wie im Leben eines Menschen, so wechseln auch im Leben einer Sektion helle und dunkle Tage, Zeiten des Auf- und Abstieges, und es ist gut so. Nicht die Erfolge und die Zahl der Mitglieder bestimmen den Wert einer Sektion, sondern der Geist der sie beseelt und die Kameradschaft.» — Wo immer er auftrat, strahlte Edi diesen guten Geist aus, was die Kameradschaft mit ihm zum Erlebnis werden liess. Four Edi Zinniker wird in den Reihen des Schweizerischen Fourierverbandes unvergessen bleiben.

Den Angehörigen unseres lieben Kameraden sprechen wir unser herzliches Beileid aus.

K.